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華恩兒童村，恭喜你，兩歲啦！我一直在想應該怎樣慶
祝兒童村兩週年呢？

十一月是感恩月，十二月底當然主題定在主的降生――聖誕節
上，那衹有十一月中最適合了；於是就定在十二月十六號
吧！剛好前華恩兒童村項目主任江榮基夫婦要來三明，我
請他們早點來參加我們的慶祝聚會。他們就在十六號當天
到達三明市。

當天下午，我們有乒乓球比賽、跳繩比賽、還有熱烈的兩
人三足和拔河比賽。孩子們都玩的非常開心。兩個星期
中，有作文比賽、畫畫比賽、作曲比賽、寫菜單比賽…當
天晚上，還有朗誦比賽和舞蹈表演，情況非常熱鬧。我們
的主題都環繞在兒童村的兩週歲上。

下面有兩篇文章跟大家分享。

★恭喜你，兩歲了！
         作者： 江繼德  初中一學生

很高興能和「你」度過這快樂的兩年，互相陪伴這喜怒
哀樂交加的兩年。很愉快能伴你成長，並且恭喜你，兩歲
了。

兩個春去秋來，兒童村院裏的幼芽爭相開了出來，時間像
流星一般劃過天際。我們也越長越高，越長越壯。嘴唇上
的小汗毛也變長了，華恩茁苗，在你這塊肥沃的土地上，
被愛和友誼澆灌著。

從「你」開墾到現在兩年之間，說短罷，也很長。但在這
征途當中，卻有許許多多的恩典要數算。我們深知如果沒
來到這兒，我的命運會如何。院長，許阿姨和愛心哥哥姐
姐的苦口婆心的教育也是為我們著想的。義工們也是奉承
著一顆熾熱的愛心前行的。我們也必須用一顆感恩的心去
回報。

二十四個月的時光流逝，酸甜苦辣飛馳其間，院裏常興辦
一些智益，助體能發展的活動，玩轉得我們不亦樂乎，加
上大人們的點綴，更是錦上添花。乒乓球乒——乓——地
響著；籃球咚——咚——地鬧著；滑板自行車騎得呼呼
作響，鋼琴奏出美妙的交響，DO、RE、MI、FA……歌
聲、笑聲、歡呼聲也縈繞在跟前。

在這兒度過了兩個生日。院子裏，仁愛、喜樂、和平、忍
耐、恩慈、良善、信實、溫柔、節制這九棵常青的大樹，
讓我們得到了愛、歸屬感、安全感……我們是這些大樹下
的小草。姐姐、哥哥、許阿姨，你們是園丁，義工們便是
路過的蒲公英，友誼、愛是我們的主菜，打鬧、吵架是茶
點，「情信」自然是甜點咯！

兩個365天在這塊土壤上，我們連心耕耘，聯袂創作，以
愛一同去編織美夢前景，建立崇高理想，促進心靈溝通，
舒解疲乏憂戚，燃點信望愛的火花，步上更豐盛的人生，
開拓燦爛的前程。這個創意花園，更是我們日後不可多得
的甜蜜回憶。

華恩兒童村
兩歲生日快樂!

三明華恩兒童村院長許佩文................................................
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我們似院中的小茁苗，園丁們以無限的愛與忍耐，細心地
栽種培植。小茁苗在這皚皚陽光、暖暖清流的滋潤下，自
然地萌發生長，枝壯葉綠，花蕾綻放，展現精彩的生命，
散發感人的活力。兒童村將會是花香滿徑，果實纍纍，充
滿希望的花園。

在這兒，恭喜你，兩歲了。

★拾年後的我
         作者： 王慧玲 初中一學生

十年後的我，已經告別了我那豐富多彩的童年，走向青
年的時代。

在我五彩繽紛的童年的生活裏，充滿了許許多多快樂的日
子。
童年會隨著時間流逝，青年的金色夢幻會悄悄的到來。十
年後，我知道童年會給我留下美好的回憶，因為我在兒童
村的這幾年裏，帶給了我無比快樂的幸福生活。在這裏有
許許多多的人愛著我，關心著我，是他們讓我感到溫暖，
讓我有一個溫馨的家。

歲月悠悠，日復一日，年復一年，這份濃濃的情，這份濃
濃的愛是我今生最難忘的。這愛在過去、現在、將來，都
伴我們這些長大和正長大的孩子，不斷培植著一顆顆感
恩、純潔、勇敢、溫柔、善良的心。兒童村一直伴我們走
上人生道路，使我們永遠不迷路。

十年後的我將會變成什―呢？我要去做甚―事呢？
時光它會帶著我去一個更窮苦的兒童村去，不需太高的職
位，衹要讓裏面的生活變的更美好，孩子們都非常的快
樂，每個人都有一顆溫柔、感恩、純潔、善良的心，那就
是我最大的心願，讓我做什―都願意。我會當一位愛心姐
姐，做一個有慈善，有愛心的姐姐。

十年後的我是一位愛心姐姐，我要培養我的弟弟妹妹們都
有良好的品德。我要用一些名人故事來教導他們，鼓勵那
些天真活潑的學生多看課外書。我要讓他們不僅知道我教

他們知識，還要從課本上獲得更多更好的知識，成為一個
有學問的人。要知道知識是永遠都學不完的，必須「讀萬
卷書」才可以成為一個有廣闊知識的人。

我不但要教他們這些知識，我還要很嚴厲的去教導每一個
弟弟妹妹，不偏愛那些又乖又聽話的孩子。不管是好是
壞，是聽話還是不聽的，我都會公平對待每一個孩子。我
一定會循循善誘對待那些犯錯誤的孩子，讓他們認識到自
己所犯的錯誤，給他們改過的機會。還要自己一天三次反
省自己的過錯，懂得去怎樣改過。

我要幫助孩子做一個懂得管理自己的人。自己學會合理的
安排時間去作息，還要教他們做事要從小事做起，才能做
大事。我還要他們經常參加體育活動，使他們的身體更健
康，我要他們每一個人都可以快樂地成長。

我要把許阿姨和姐姐們所教給我的道理教導他們。我還要
給他們多一點的愛，多一點的溫暖，讓他們感到這兒童村
就是自己的家。

十年，不太短也不太長，願我目前的生活能為將來作好準
備。

華恩三明兒童村慶祝兩週年生日，小
朋友演出舞蹈助興。

不可叫人小看你

年輕，總要在

言語、行為、

愛心、信心、

清潔上，都作

信徒的榜樣。

提摩太前書4:12
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一直以來，王慶元長老都是南加州角聲(前稱羅省角聲)的

一位重要義工；2007年，他蒙神呼召，正式加盟角聲為副

總幹事，主理角聲關懷事工，並協助使命中心等建築工

程。本文是他事奉之路的見證。 

當我和南加州角聲董事趙李秀珍律師分享完我從獻身至
全職事奉的故事後，她打趣說：「你實在比摩西還要利
害，摩西在曠野遊蕩四十年，你呢…竟超越了摩西！」

以下是我蒙召，被裝備，及最後決定全時間事奉的見証。

我和家人於一九六三年從香港移民美國。來美前一年，在
一個青少年夏令會獻身作全時間傳道人。別以為小孩子不

憧事，該退修會有二十多人獻身，現今尚有聯絡成為了
傳道人的還有好幾位。

大病七年
中學畢業時正逢越戰，大學生都不想當兵；但必需每學
期修取最少十四學分，才可延役。我當然做了全職學
生。因為生活，需要每週上班三十小時，並在教會參與
多項事奉；加上交上一位美麗的女朋友(我的太太)，終於
因過勞而病倒。我患上嚴重的頭暈症，病發時會天翻地
轉，十分辛苦 。

大病七年中，曾留醫住院多次，幾位專科醫生都無法找
出原因。當時，只希望有一天能康
復過來，重過正常生活，把甚麼獻
身計劃都拋到腦後了。感謝神，數
年後，在專科名醫找不到病因時，
神郤透過我的上司，介紹了一對台
灣來美講學的針炙名醫夫婦來醫治
我。他們曾為雷根總統及荷里活的
明星們針炙。他倆用了三年的時
間，首先為我打針補身，然後才為
我醫治，果然就把我的怪病徹底治
療了。

職業康莊大道
病癒後，我專心在任職之銀行工
作，並在教會和福音機構事奉。二十五歲時，我當上了
教會執事，在銀行產業管理部的工作亦深受上級讚賞，
年年升職。公司並計劃保送我到南加州大學建築系研究
院深造。銀行總裁又吩咐行政副總裁為我預備一條「職
業康莊大道」，去管理二百萬平方呎之總部及四百多個
分行的建築事宜。回想人的計劃都是虛空，該銀行今日
已早被更大的銀行收購，老板們也不知何處去了。

當人以為得意時，神郤在一九八七年催逼我離開銀行，
自行開設建築設計事務所；公司的顧客是美國西岸最大

父神等候了我
四拾多年…

...........................................角聲副總幹事王慶元長老

在角聲聚會中領禱的王慶元長
老，年青時已經立志被主所用 ，
四十多年後終於成為事實。
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的幾間銀行。開業五年後，業務不斷擴張，又增添了建
設部，承接裝修及加建工程。 

自已的生意給我很多事奉空間。一九八九年，教會的主
任牧師要回香港事奉，由於新牧師還未找到，教會便把
我和另一位弟兄按立為長老去補上。在一年半沒有主任

牧師期內，教會工作叫我隨傳隨
到。事奉角色包括教主日學、詩
班指揮、輔導關懷、醫院探訪、
講道、行政、處理維修等…再加
上在角聲的事奉，我漸漸覺得自
已的「事奉量」比很多傳道人還
要多，可以向神交帳，能滿足當
年全時間事奉的許願。

參與角聲的
事奉
十多年前，李偉強牧師來電，要
介紹將要到訪羅省的勞伯祥牧師
給我認識。他倆在約定的時間來
我的辦工室。我們在主裏面進行
了一次長達兩小時的交談和禱
告。當日，勞牧師邀請我加入羅
省角聲策劃委員會，但我沒有接
受他的好意；不過，卻在以後的
日子，開始了對角聲的工作投入
更多時間及協助。

我正式參與角聲的事奉，是成立
羅省角聲社區服務中心，之後是
購買羅省使命大樓。我當上了購
置大樓委員會主席，也因此成為

了策劃委員。其後，我被委任為角聲國際董事，又再被
委任為羅省策劃委員會主席。二○○五年，角聲成立「
基督教角聲醫療中心」，我也順理成章地成為醫療中心
的董事會副主席；在策劃、設計及建築工程上，都盡了
一點力量。

由義工變同工
二○○五年，在一次靈修中，父神給了我一個打動心靈
的亮光。當閱讀約翰福音21章時，我發現自已和那些們
徒一樣，跟隨主三年之後還去打魚。神要他們整整一晚
都沒有打著甚麼；我也像他們一樣，整日為工作忙碌，
卻在領人歸主的事上沒有甚麼收穫。當主吩咐門徒把網
撒到右邊去時，即打到一百五十三條大魚。如今，我也
要聽從主的吩附，把網撒到右邊去。所以我便開始預備
「退業」(不是退休)，把公司交給接班人，作神全職的工
人。

全職事奉的第一年，我在一個很有異象的福音機構，策
劃中亞洲的事工。去年三月心臟病發作後 (有關見証請參
閱《角聲情》第7期)，醫生不容許我再到醫療落後的地
區。勞牧師聞訊，即邀請我成為角聲全時間同工，協助
角聲使命大樓的改建工程。

未來繁重的工作  
敬請代禱
我在建築事項的參與，除了角聲使命大樓
之加建外，還有同步進行的紐約亞倫街
大樓的改建工程，及將來在中國各地的
兒童村建築計劃。在國際事工上，則負
責歐洲福音事工、中東工作發展計劃、
癌症關懷網的發展、餐飲業福音工作
和即將全面推出之角聲賑災網。

未來的工作既繁且重，這些不同的
工作，都需要弟兄姊妹代禱，求神
加添力量，加添智慧，以成就祂

自己的事工，願榮耀歸與
天上的父神！

上圖:角聲鹂總幹事及四位副總幹事難得
合照，左起葉啟明牧師、王慶元長老、
勞伯祥牧師、周簡艷珍、謝虹牧師。
下圖:葉啟明牧師親切擁抱王慶元長
老，歡迎他加入角聲團隊。
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家中自己作洗腎的操作。在過去四中，紫娟一星期六晚，
就在家中自己進行洗腎。這計劃帶來的效果比起到洗腎中
心洗腎好得多了。事實上，按我的觀察，那段日子比起她
換腎後的日子更加理想。唯一的限制，就是不能作超過一
天在家外的事情，這當然也就限制了那些需要遠行的事
奉。對她來說，那可算是一件苦事。 
 
2006年，我們收到第二次換腎的消息，但在最後檢查
時，發現可能換上的腎跟她的身體還有不配合的地方，所
以，只能繼續等待。

生活之中，等待原是一件很不容易的事，在苦難中的等待
就更加之難。期間經過的，乃是信心的操練，也是順服的
考驗。

紫娟經過了長年的疾病，病裡帶來的不方便多少都已經適
應。在接受限制之中，她每天如常地回到角聲，追趕著時
間，把握分秒，勤勞地事奉。直至從醫院得到了消息，知
道有換腎的可能，才再一次生發起「可以換腎就好了」的
念頭來。

無疑，這次的等待比起第一次換腎前的等待，就輕鬆得多
了。當年，洗腎帶來的不方便和辛苦，使紫娟產生急於換
腎的想法。看見她高低的情緒，我也曾到醫院抽血檢驗，
看自己的腎是否跟她配合。但就在等候報告的那天，就收
到可以換腎的消息。這次換腎的機會再次來到，自然就會
產生期望，有了期望，就進入了等待之中。 
 
人在期待期間，心靈裡的感覺會可能開始轉變，從「靜」
變成「急」，就是信心操練的開始。當人在急中，對神發
出疑問：「究竟甚麼時候？」的一刻，也就是面對著信心
考驗的時刻。要等待，就不能肯定。在不肯定的時候，對
神的信心，就決定他對前路感覺有多實在的保障。
過了一個月，終於收到換腎的通知。手術如多年前第一次
的順利地完成。醫生還說那是百份百的配合。器管移植面
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我的太太紫娟在 2007年7 月接受第二次的換腎手術，
換來的腎工作了二個月就失去功能，一切打回原形，需要
繼續洗腎。那當然是一項屬靈功課的學習。
 
記得大學上哲學科時曾經寫過一篇關於苦難與神存在的報
告。對我來講，在神學問題上，沒有一個問題比苦難問題
更加難於回答，因為苦難乃是一個有血有肉有痛在其中的
問題，遇上時，並不能冀望用理性解答，而是要以心靈面
對。 
 
紫娟十七歲時發現患上紅斑狼瘡病，1991年後失去了腎
功能，洗腎三年，接受換腎手術，之後，過了六年「正常
人」的生活，可以隨意地到任何地方去。在2000年，她
第二次失去腎功能，又回到洗腎的日子。當中除了有很多
的不舒適，對紫娟來講，最不想的，就是洗腎帶來在行動
和時間上的限制。
 
但就在那時，洗腎中心就開始了一個新計劃，訓練病人在

等待 :  屬靈第一課

角聲副總幹事葉啟明牧師....................................................

從換腎手術

學習屬靈的三課
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